

Combat, 3 septembre 1968, n° 7507, p. 9.

«Malraux remercie Barrault».

Jean-Louis Barrault indique qu'il vient de recevoir une lettre signée de M. André Malraux, ministre des Affaires culturelles et mettant fin à ses fonctions de directeur du théâtre de France.

Selon Jean-Louis Barrault, le motif donné serait «diverses déclarations».

NDLR : On se souvient qu'au moment des événements de mai les Affaires culturelles avaient désavoué certaines déclarations faites par Jean-Louis Barrault.

Dans une lettre rendue publique, Jean-Louis Barrault devait par la suite préciser son attitude, et notamment pourquoi il avait refusé, comme le demandait le ministère, de quitter l'Odéon après avoir coupé électricité et téléphone.

Barrault estimait que dans les conditions où il intervenait, le désaveu ministériel lui paraissait plutôt honorable. Et il concluait sa lettre «dans le style à la mode : serviteur, oui; valet, non».

La mesure qui le frappe aujourd'hui ne saurait donc surprendre. Dans la logique d'un pouvoir qui n'oublie rien et fait tout payer, elle ne pouvait qu'être inscrite sur la «note de mai».